

## **Vorwort**

Das Aktienrechts-Änderungsgesetz (AktRÄG) 2009 bringt im Kernbereich der Organverfassung die einschneidendsten Änderungen seit der Übernahme des reichsdeutschen AktG 1937. Der vorliegende Kommentar ist auf das Informationsbedürfnis der Praxis hinsichtlich der neuen bzw geänderten Bestimmungen für die Vorbereitung und Durchführung einer HV, sowohl bei börsennotierten als auch bei nicht börsennotierten Gesellschaften, abgestimmt. Soweit der Vollständigkeit halber auch Bestimmungen abgedruckt sind, die inhaltlich unverändert aus dem alten Recht übernommen worden sind, wird darauf hingewiesen, jedoch auf eine vertiefte Kommentierung verzichtet. Paragraphenzitate ohne Gesetzesangabe beziehen sich auf das AktG idF AktRÄG; Zitate zum alten Recht sind besonders kenntlich gemacht.

Unser Dank geht als erstes an Hon.-Prof. Dr. Sonja Bydlinski, Leiterin der für das Gesellschaftsrecht zuständigen Abteilung I/3 im Bundesministerium für Justiz, und an Dr. Matthias Potyka, der das Projekt „Aktienrechts-Änderungsgesetz“ nach dem Wechsel von Dr. Dokalik in den Gerichtsdienst übernommen hat, für die freundschaftliche Zusammenarbeit in allen Phasen dieses langen Projekts.

Besonderer Dank gebührt Mag. Marielouise Gregory (Telekom Austria) und den Mitgliedern der von ihr bei der Industriellenvereinigung ins Leben gerufenen Emittenten-Arbeitsgruppe: Dr. Wolfgang Baumann (OMV), Mag. Bernd Braunstein (Wienerberger), ao. Univ.-Prof. Dr. Markus Dellingер, Dr. Eva-Maria Sattlegger (RZB), Dr. Karl Stadler (Verbund) sowie Mag. Herwig Ziebermayer (Erste Group), der auch außerhalb der Arbeitsgruppe vielfach als Ansprechpartner zur Verfügung gestanden ist. Die Mustertexte für börsennotierte Gesellschaften in Abschnitt 2 des Anhangs (Einberufung, Vollmacht und Widerruf) wurden in dieser Gruppe gemeinsam erarbeitet. Vielfältige Anregungen gehen ferner zurück auf Gespräche mit Notar Dr. Rupert Brix, Univ.-Prof. Dr. Hanns F. Hügel, Daniel Bauer und Ingrid Lausch (Erste-Zähl-service), Ralf Pickert (Computershare), Andreas Posavac (Ipreo), Jürgen Hofmann und Günter Schnaitt (UniCredit Bank Austria) sowie Dr. Georg Zinner und Mag. Valentin Kassin (OeKB).

Wien, im Dezember 2009

*Die Autoren*